

Distrito 14: Urgen Soluciones a brechas en Seguridad, Salud y Conectividad en Zonas Rurales

Description

Las catorce comunas que conforman el Distrito 14 de la Región Metropolitana enfrentan desafíos estructurales que afectan directamente la calidad de vida de sus habitantes, especialmente en las zonas rurales que históricamente han quedado relegadas del desarrollo concentrado en el Gran Santiago, señaló a elmaipo.cl durante su visita a Talagante, **Cristián Pino López**, trabajador social de profesión y actual candidato a diputado por el distrito y que es apoyado por el histórico Partido Radical.

Déficit en Salud: Meses de Espera por Atención Especializada

Una de las brechas más críticas se registra en el sistema de salud. La falta crónica de especialistas tanto en los Centros de Salud Familiar (CESFAM) como en los hospitales base ha generado listas de espera que se extienden por meses e incluso años para atención médica especializada y cirugías.

"La falta de especialistas hoy día no da abasto y la gente tiene que estar esperando meses y a veces años un especialista o una operación", destacan desde el territorio, evidenciando una problemática que afecta a prácticamente todas las comunas del distrito, enfatiza Pino.

Seguridad: el narcotráfico avanza en las comunas rurales

La seguridad se ha transformado en una prioridad urgente para el distrito. El narcotráfico, la delincuencia y el crimen organizado están expandiendo su presencia hacia las comunas rurales, una situación que genera alarma entre los vecinos.

"Queremos devolver la seguridad a las familias, en especial porque hoy día el narcotráfico, la delincuencia y el crimen organizado están entrando a las comunas rurales, y eso no lo podemos permitir", señalan voceros del territorio.

Conectividad: el desafío diario del transporte

El sistema de transporte público representa otro punto crítico, indica Pino.

Miles de habitantes del Distrito 14 deben desplazarse diariamente, enfrentando un déficit en conectividad que afecta su acceso al trabajo, educación y servicios básicos. La necesidad de un plan integral que garantice que el sistema de transporte metropolitano alcance efectivamente a estas comunas es una demanda reiterada, señala con total convicción



este trabajador social oriundo de San Bernardo.

La empleabilidad y el desarrollo económico están rezagados

La falta de apoyo al desarrollo económico y la empleabilidad constituye otra brecha significativa. Las oportunidades laborales y el impulso a emprendimientos locales no han recibido la atención necesaria, perpetuando las desigualdades con las zonas urbanas centrales.

Descentralización: una enorme deuda pendiente

Según se plantea desde el territorio, muchos de estos problemas tienen su origen en "la enorme concentración de la inversión y la gestión centrada en las zonas urbanas del Gran Santiago", dejando a las comunas del Distrito 14 " como el patio trasero de la región metropolitana".

Por ello, debemos impulsar desde el Parlamento una propuesta de descentralización efectiva que permita redistribuir recursos y decisiones de manera más equitativa, enfatiza el candidato.

Las Comunas del Distrito 14

El distrito está conformado por San Bernardo, Buin, Paine, Calera de Tango, Peñaflor, Talagante, Isla de Maipo, El Monte, Padre Hurtado, Melipilla, Curacaví, Alhué, María Pinto y San Pedro, territorios que demandan ser considerados tanto en el plano del desarrollo como en iniciativas concretas que mejoren la calidad de vida en todas sus dimensiones.

La atención a estas brechas se presenta como una tarea impostergable para garantizar equidad territorial y oportunidades dignas para todos los habitantes de la Región Metropolitana. www.elm

El Maipo

Date Created Noviembre 2025